

Zeitschrift: Tätigkeitsbericht / Internationales Komitee vom Roten Kreuz
Herausgeber: Internationales Komitee vom Roten Kreuz
Band: - (1970)

Rubrik: Beziehungen zu den internationalen Organisationen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ters », u.a. in New Orleans und Miami, Besuche ab, wo er einen Einblick in deren Tätigkeit im Falle von Bränden und Wirbelstürmen nehmen konnte.

Gesellschaften im Aufbau : Im Berichtsjahr befasste sich das IKRK mit verschiedenen im Aufbau begriffenen Rotkreuzgesellschaften, im besonderen in Malawi, Mauretanien und Tschad. Vom 4. bis 9. Mai besuchte Vizedirektor Gaillard das im Aufbau begriffene Zypriatische Rote Kreuz.

LIGA DER ROTKREUZGESELLSCHAFTEN

Im Rahmen der 88. Sitzungsperiode des Exekutivkomitees der Liga der Rotkreuzgesellschaften, die vom 16. bis 25. September in Genf abgehalten wurde, fand am 22. September am Sitz des IKRK eine Informationssitzung für die nationalen Gesellschaften statt. Am gleichen Tag versammelte sich, ebenfalls am Sitz des IKRK, der Ständige Ausschuss unter dem Vorsitz von Lady Limerick.

Beziehungen zu den internationalen Organisationen

UNO und Sonderorganisationen

Am 13. Februar wohnte der Präsident des IKRK, Marcel A. Naville, der aus Anlass des 50. Jahrestages der « Entraide universitaire mondiale » im Internationalen Arbeitsamt (BIT) veranstalteten Gedenkfeier bei.

Dr. med. Roland Marti, Berater für medizinische Angelegenheiten, vertrat das IKRK auf der 23. Weltversammlung der Weltgesundheitsorganisation, die im März in Genf abgehalten wurde.

Im März begab sich der Direktor der Grundsatz- und Rechtsabteilung, Claude Pilloud, nach New York, um an der Menschenrechtskommission der Vereinten Nationen teilzunehmen.

Der Delegierte Jacques Moreillon nahm an der 4. Konferenz der Vereinten Nationen über die Verhütung von Verbrechen und die Behandlung der Delinquenten teil, die vom 17. bis 26. August in Kyoto abgehalten wurde.

André-Dominique Micheli, Delegierter des IKRK bei den internationalen Organisationen, beteiligte sich als Beobachter an der 21. Sitzungsperiode des Exekutivausschusses des UN-Hochkommissariats für das Flüchtlingswesen, die vom 28. September bis 7. Oktober in Genf stattfand.

Vom 15. Oktober bis 17. Dezember verfolgte Herr Micheli ferner die Arbeiten der 25. Sitzungsperiode der Generalversammlung der Vereinten Nationen in New York. Aus diesem Anlass hatte er Kontakte mit den Mitgliedern des Sekretariats der Organisation sowie mit zahlreichen Delegationen und Ständigen Vertretungen.

Zwischenstaatliche Organisationen

Vom 22. bis 30. Januar vertrat der Direktor der Grundsatz- und Rechtsabteilung, Claude Pilloud, das IKRK auf der Beratenden Versammlung des Europarates in Strassburg. Der Sonderassistent des Präsidenten und Leiter der Aktionsabteilung, Raymond M. Courvoisier, vertrat das IKRK dort vom 17. bis 24. April.

Der Leiter der IKRK-Delegation in Kairo, Marcel Boisard, wohnte als Beobachter der Tagung der internationalen Organisationen der Arabischen Sozialistischen Union bei, die vom 14. bis 16. April in der ägyptischen Hauptstadt stattfand.

Am 26. Juni vertrat Rechtsberater Jean de Preux das IKRK auf der 32. ausserordentlichen Sitzungsperiode des Zwischenstaatlichen Komitees für europäische Auswanderung. Der Generaldelegierte für Europa und Nordamerika, Melchior Borsinger, nahm am 23. November an der Eröffnungsfeier der 33. Sitzungsperiode der gleichen Organisation in Genf teil.

Nichtstaatliche Organisationen

Am 26. Januar begab sich Direktor Claude Pilloud nach New York, um an einer Tagung der « American Society of International Law » teilzunehmen.

Ferner wohnte er der « National Conference on Human Rights of the Man in Uniform » bei, die vom 19. bis 22. März in Washington stattfand.

Am 18. Juni nahm der Präsident des IKRK, Marcel A. Naville, an der Gedenkfeier aus Anlass des 50-jährigen Bestehens der Internationalen Vereinigung für Jugendhilfe in Genf teil.

Dr. Roger Gallopin, Mitglied des IKRK, weilte vom 27. bis 31. Juli in Wien, um am « Seminar of Younger Professionals, International Peace Academy, Committee of the International Research Fund », teilzunehmen.